
Al via la “Comunità
degli innovatori”, un’ini-
ziativa della Regione
Lazio che riunisce i vinci-
tori dei bandi europei
2014-2020 legati all’inno-
vazione. 
Da quelli relativi alla
Reindustrializzazione a
quelli per il Distretto tec-
nologico per i beni e le
attività culturali, da quel-
li per le startup fino all’innovazione femminile e i centri di
ricerca. Sono circa 600 progetti che hanno coinvolto oltre 500
imprese, fra le quali 150 start up, e 150 organismi di ricerca che
la Regione Lazio ha sostenuto con contributi per circa 300
milioni di euro.
Un capitale di conoscenza, innovazione e imprenditorialità che
già ora rappresenta un volano di sviluppo fondamentale per il
nostro territorio ma che vogliamo rafforzare. La “Comunità
degli Innovatori” punta infatti a valorizzare questo patrimo-
nio, a favorire il trasferimento tecnologico e a promuovere lo
scambio di esperienze e progetti. Il 4 luglio è stata presentata la
App della Comunità e presto seguiranno altre iniziative come
incontri “b2b” e missioni all’estero.
“Quando siamo arrivati alla Regione Lazio, nel 2013, trovam-
mo una manciata di startup: 46. Oggi, dopo nemmeno 6 anni,
sono 1048. Un esempio di quando il buon governo sul territo-
rio cambia le cose concretamente. Le chiacchiere e l’odio no” –
le parole del presidente Nicola Zingaretti.
“Le imprese oggi non chiedono soltanto finanziamenti, ma
vogliono un’amministrazione che le segua, le supporti e le aiuti
a fare rete. Ecco, la Comunità degli Innovatori che noi oggi lan-
ciamo risponde proprio a questa richiesta, alla necessità di dare
a questi talenti una casa comune - così Gian Paolo Manzella,
assessore allo Sviluppo Economico, che ha aggiunto - oggi par-
tiamo, presentiamo la mappa georeferenziata in cui possono
essere localizzate le aziende che fanno innovazione e premia-
mo quelle che in questi anni hanno presentato progetti e idee
all’avanguardia per coniugare tecnologia e sviluppo. Ma è solo
l’inizio: qui, nella ricerca e nell’Università, c’è il nostro futuro.
E noi vogliamo una politica che guardi al futuro”.

Regione Lazio 

di Alberto Sava

Da tempo la politica locale viag-
gia a più velocità verso un fonda-
mentale cambiamento. Negli ulti-
mi sette anni nuove idee e metodi
hanno guadagnato spazi, rispetto
ai concetti a cui resta ancora anco-
rata parte della vecchia politica.
Ed ancora, sono state aperte
nuove strade per catalizzare il
consenso e sicuramente la cultura,
spesso fortemente ideologizzata,

L’ex parco Caerelandia 
intitolato a Marco Vannini

Ieri pomeriggio la cerimonia d’inaugurazione a Marina di Cerveteri

La crisi economica non ferma le vacanze
Secondo le proiezioni di Confcommercio, nonostante le difficoltà, nel 2019 saranno di più gli italiani che si concederanno un periodo di relax

Gli italiani tornano a viaggiare confer-
mando il trend positivo per l'estate 2019.
Il 72% (quasi 32 milioni) infatti riuscirà a
fare almeno una vacanza nel periodo
estivo, dato nettamente in crescita rispet-
to al 2018 con 1,3 milioni in più che riu-
sciranno godersi le meritate ferie estive.
L’incremento premierà quasi esclusiva-
mente destinazioni estere per una spesa
media di circa 950 euro (+14%, circa 110
euro a persona), con luglio che risulta
essere il mese che registra il maggiore
incremento delle partenze (+10%), prin-
cipalmente a scapito di settembre, anche
se agosto continua a fare la parte del

leone, scelto dal 35% di italiani (15 milio-
ni). E tra la spesa degli italiani all’estero
e la spesa dei turisti stranieri che arriva-
no nel nostro Paese, la bilancia commer-
ciale italiana questa estate farà segnare
un surplus di circa 8 miliardi. Questi, in
sintesi, i principali risultati che emergo-
no dall’indagine “Le vacanze degli ita-
liani” realizzata da Confturismo-
Confcommercio in collaborazione con
l’Istituto Piepoli e presentata a Roma
nella sede nazionale di Confcommercio.
Dall’indagine emerge che la propensio-
ne degli italiani a viaggiare è in continuo
aumento, nonostante la percezione sul

futuro dell’economia nazionale vada
progressivamente deteriorandosi. Se
infatti a giugno l’Indice di fiducia del
viaggiatore italiano (il valore di sintesi
che l’Istituto Piepoli calcola mensilmen-
te da oltre 4 anni per Confturismo-
Confcommercio) si posiziona a 72 su
una scala da 0 a 100, 3 punti sopra lo
stesso mese del 2018, il saldo tra ottimi-
sti e pessimisti sul futuro economico
dell'Italia passa, nello stesso periodo, da
un 8% in favore dei primi a un 16% in
favore di secondi. La necessità di conce-
dersi un periodo di svago e distrazione
dai problemi di tutti i giorni, soprattutto

durante l’estate, prende comunque il
sopravvento nelle decisioni di noi tutti.
Inoltre c’è anche un 6% di italiani ancora
indecisi, che potrebbe quindi andare ad
aumentare, seppure di poco, le partenze.
Due novità importanti riguardano la
spesa media e la ripartizione delle scelte
tra mete nazionali ed estere: la prima
passa dagli 837 euro per persona del-
l’estate 2018 ai 950 euro di quella in
corso (+14%), ma a fronte di una sostan-
ziale stabilità del dato di agosto, sono
proprio i mesi “di spalla”, giugno e set-
tembre, in particolare quest’ultimo, a
registrare i maggiori aumenti. Le mete

preferite sono per lo più in Europa, con
Spagna, Francia e Grecia in vetta alle
preferenze, ma anche Stati Uniti e Mar
Rosso registrano performance ottime.
Un’ultima annotazione va fatta sugli
effetti del meteo “instabile” che, tra mag-
gio e l’inizio di giugno, ha convinto il
13% degli italiani a rinunciare a una
vacanza, a cui si aggiunge un ulteriore
4% che, pur avendo rinunciato dichiara
di essere certo che recupererà entro fine
stagione: una perdita per il settore che,
seppure di non facile quantificazione, si
aggira intorno al mezzo miliardo di
euro.

A Cerveteri i coordinatori
Flat Tax del centro Italia

Venerdì pomeriggio importante meeting nella sede di “Sportello Amico”

L’evento, promosso dal gruppo Militanza Leghista, 
è stato Coordinato dal responsabile locale del comitato Nusca
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

svolge un ruolo silenzioso ma
importante nell’area della lotta
politica cittadina, ed infine volti
nuovi sono scesi con determina-
zione nell’agone politico ceretano.
Un cambiamento che ha progres-
sivamente ridimensionato il peso
di amministratori di lungo corso,
e che nei fatti sfugge al controllo
dei quei potentati determinanti
fino a qualche tempo fa.

servizio a pagina  3

Si è svolta ieri, l’inaugurazione del parco
che porta il nome di Marco Vannini. Ad
essere presenti all’evento il sindaco, la fami-
glia di Marco ed il calore dei cittadini.
Come ha subito reso noto il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci:” Questo parco è
pubblico ed è dedicato a tutti”. “Ci piaceva
che portasse il nome di Marco”. “Sappiamo
che la battaglia che state facendo richiede
ancora molta energia ” dice rivolgendosi a
Mamma Marina e a Papà Valerio.
“Speriamo di aiutarvi a sentirvi meno soli,
cosa che purtroppo sembra che accada più
volte in questa Italia” “È il nostro modo per

ricordare un ragazzo d’oro che merita giu-
stizia e verità” Il sindaco Pascucci aveva già
in precedenza riaperto i cancelli dell’area
verde del largo Tuchulcha, parco noto come
ex Caerelandia, per riconsegnarlo all’utiliz-
zo dei cittadini facendo un annuncio sen-
z’altro graditissimo alla popolazione. Oggi
quell’area verde, è stata battezzata come ”
Parco Marco Vannini”. Un luogo di gioco e
sorrisi per i bambini e le famiglie, con il
ricordo sempre vivo nel cuore, di quel
ragazzo di appena 20anni, Marco, strappa-
to alla vita e all’amore dei suoi cari in una
maniera così violenta e ingiusta.

Al via la “Comunità
degli innovatori”,  

presentati 600 progetti
Un capitale di conoscenza, innovazione e imprenditorialità 
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Il Sindaco intervenire per fare chiarezza, smentire bufale e parlare di ecosistema

Jova Beach Party, esperienza da tesaurizzare
Alessio Pascucci lancia l’idea di una cabina di regia post-concerto 
con associazioni ed enti preposti per la tutela della palude di Torre Flavia
“Ci tengo a rispondere e a fare chiarezza
in merito ad alcune questioni emerse in
questi giorni sul Jova Beach Party.
Prima di tutto vorrei ringraziare gli enti
e le associazioni che dallo scorso dicem-
bre ci stanno fornendo indicazioni detta-
gliate per la tutela ambientale e avifau-
nistica delle aree interessate e in partico-
lare della palude di Torre Flavia”.
“Riteniamo come Amministrazione – ha
proseguito Pascucci – di aver sempre
dimostrato la nostra attenzione per la
tutela del Monumento naturale e della
ZPS, lo testimonia il nostro impegno per
l’ottenimento della recinzione di delimi-
tazione e per la bonifica dell’area che in
precedenza ospitava una costruzione
abusiva che è stata completamente
rimossa durante questi anni del mio
mandato da Sindaco. In particolare,
vigileremo con personale dedicato e con
barriere di protezione, non solo l’ingres-
so della palude di Torre Flavia dal lato
di Cerveteri ma anche quello dal lato di
Ladispoli, dopo la scelta del sindaco
Grando”. “Nel dettaglio l’intera zona
ZPS – ha aggiunto il Sindaco – sarà pre-
sidiata e verrà interdetto l’accesso con

personale addetto al servizio di control-
lo, Guardie Ecozoofile, Protezione
Civile e Polizia provinciale. È bene spe-
cificare che l’ingresso della ZPS si trova
in una zona di retropalco ed è totalmen-
te esclusa dal pubblico pagante al con-
certo che infatti affluirà da Viale
Mediterraneo, ben lontano quindi dal-
l’ingresso dell’area protetta. In ogni
caso, lunedì 8 luglio, allo scopo di
approfondire ulteriormente gli interven-
ti per la tutela della ZPS, mi recherò per-
sonalmente in Città metropolitana di
Roma Capitale per una riunione con
tutti gli enti preposti alla vigilanza e al

controllo dell’area. Colgo l’occasione
per ringraziare il vice sindaco Maria
Teresa Zotta per aver convocato la riu-
nione e il drigente, Arch. Angelo Mari
per le preziose indicazioni sulla messa
in sicurezza della ZPS fornite in questi
mesi”. “Per ciò che concerne la sistema-
zione dell’area concerto, in seguito agli
incontri con gli enti preposti, la società
organizzatrice ha effettuato i lavori in
modo da garantire, oltre alla tutela e al
rispetto dell’ambiente, anche la sicurez-
za e le vie di fuga per i partecipanti al
concerto. Prima che iniziassero i lavori
di bonifica, abbiamo condotto un’inda-

gine, attraverso un tecnico qualificato,
in merito alla presenza di dune nell’area
che, con una relazione ha certificato
testualmente che “tutte le specie presen-
ti nel sito non fanno parte dei sistemi
dunali, né delle specie tipiche della mac-
chia mediterranea e non appartengono a
sistemi di tutela specifici”. Nelle aree
bonificate dalla società che, ricordiamo,
sono di proprietà privata e su cui il
Comune non poteva intervenire diretta-
mente, sono stati ritrovati ogni genere di
rifiuti (reti del letto, bombole del gas,
ferraglia varia), tutti correttamente
smaltiti secondo le procedure previste
dalla legge, a testimonianza del fatto che
si trattava di aree compromesse dal
punto di vista ambientale”. “Ci tengo a
smentire inoltre l’ennesima bufala circo-
lata sul web e su alcuni organi di stam-
pa negli ultimi giorni: nessuna area di
atterraggio per elicotteri è stata proget-
tata, realizzata né messa in cantiere per
il concerto. Il comune di Cerveteri inol-
tre è l’unico tra quelli che ospiteranno il
tour di Jovanotti a non aver speso un
euro di denaro pubblico, mentre nelle
altre tappe le Amministrazioni hanno

investito migliaia di euro pur di avere la
possibilità di ospitare il concerto.
Ringraziamo gli organizzatori, nella
persona di Maxmiliano Bucci della
Società The Base, per aver scelto il
nostro territorio e per aver sostenuto un
investimento privato di circa 50mila
euro per la bonifica e la sistemazione
delle aree. Restiamo comunque a dispo-
sizione di tutte le Associazioni per esa-
minare a fondo ulteriori questioni che si
dovessero presentare e siamo disposti
anche a recepire ulteriori indicazioni per
essere certi di garantire la tutela e la
sicurezza di un’area unica e di pregio
come la Palude di Torre Flavia.  “Il
nostro impegno – ha proseguito il
Sindaco – non terminerà con il Jova
Beach Party e, in collaborazione con le
Associazioni ambientaliste e gli Enti
competenti, siamo disponibili sin da ora
a creare una cabina di regia post-concer-
to, per valutare insieme eventuali inter-
venti futuri in quell’area, fondamentale
per il rilancio economico e turistico della
nostra città, che vogliamo portare avan-
ti continuando a preservare e tutelare la
biodiversità”.

Le vie oggetto dell’intervento
sono: Via delle Mimose, Via
del Pino Romano, Via del Pino
Insigne, Via dei Narcisi, Via
delle Rose, Via dell’Ulivo, Via
del Pioppo Italico, Via degli
Eucalipti. Tra le opere comple-
mentari è prevista anche Via
dei Ciliegi e il completamento
di Via dei Giacinti. Nelle pros-
sime settimane si chiuderanno
le procedura di gara per il
completamento della rete di
illuminazione stradale di
Campo di Mare. Si tratta del
quinto ed ultimo Lotto di
interventi che il Comune di
Cerveteri effettua nella frazio-
ne marina. “In questi anni

abbiamo provveduto a sman-
tellare gli impianti installati
dal lottizzatore negli anni ’70
che versavano in condizioni
estremamente precarie sia dal
punto di vista elettrico che da
quello strutturale. – afferma il
Vicesindaco Giuseppe Zito –
Un risultato importantissimo
per la città e un segnale di
rilancio per Campo di Mare.
Ricordiamo che fino ad oggi
per garantire la sicurezza dei
cittadini il Comune di
Cerveteri ha sostenuto in que-
sti anni una spesa di oltre
820.000 euro per il rifacimento
del sistema di pubblica illumi-
nazione della frazione marina,

dovendo intervenire sempre
in danno alla Società Ostilia”.
Le vie oggetto dell’intervento
sono: Via delle Mimose, Via
del Pino Romano, Via del Pino
Insigne, Via dei Narcisi, Via

delle Rose, Via dell’Ulivo, Via
del Pioppo Italico, Via degli
Eucalipti. Tra le opere comple-
mentari è prevista anche Via
dei Ciliegi e il completamento
di Via dei Giacinti. “Il costo

dell’intervento – ha prosegui-
to il vicesindaco Giuseppe
Zito – è di € 187.064,48 e pre-
vede le seguenti lavorazioni:
rimozione dei pali ancora pre-
senti nelle vie oggetto d’inter-
vento, scavo con posa di cavi-
dotto, richiusura dello scavo e
ripristino del manto stradale,
scavo e posa in opera del plin-
to di fondazione per il soste-
gno del palo, con richiusura e
ripristino della sede stradale o
marciapiede; installazione dei
pali in acciaio zincato, installa-
zione armature di illuminazio-
ne e relativi accessori, posa
delle dorsali di alimentazione
elettrica nei cavidotti, installa-

zione del nuovo quadro elet-
trico di comando e controllo,
collaudo degli impianti. Il ter-
mine di presentazione delle
offerte è previsto per l’8
luglio. Il cronoprogramma
prevede la consegna dei lavori
entro 70 giorni. Il nostro obiet-
tivo è quello di partire in
tempi rapidi per poter assicu-
rare la messa in funzione del
nuovo impianto entro l’autun-
no”. In corso invece sul
Lungomare dei Navigatori
Etruschi, il test di funziona-
mento del nuovo impianto di
illuminazione, composto da
ben 80 punti luce con la tecno-
logia LED.

Campo di Mare, in autunno nuovo lotto di illuminazione stradale
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di Alberto Sava

Da tempo la politica locale
viaggia a più velocità verso un
fondamentale cambiamento.
Negli ultimi sette anni nuove
idee e metodi hanno guada-
gnato spazi, rispetto ai concet-
ti a cui resta ancora ancorata
parte della vecchia politica. Ed
ancora, sono state aperte
nuove strade per catalizzare il
consenso e sicuramente la cul-
tura, spesso fortemente ideo-
logizzata, svolge un ruolo
silenzioso ma importante nel-
l’area della lotta politica citta-
dina, ed infine volti nuovi
sono scesi con determinazione
nell’agone politico ceretano.
Un cambiamento che ha pro-
gressivamente ridimensionato
il peso di amministratori di
lungo corso, e che nei fatti
sfugge al controllo dei quei
potentati determinanti fino a
qualche tempo fa. Ad una
velocità diversa viaggiano
sicuramente alcune figure rap-
presentative della Lega del
territorio. Ed è stato proprio il
neo leghista Alessandro
Grando, sindaco di Ladispoli,
a lanciare un’opa per la con-
quista del comune di
Cerveteri. Opa ripresa e rilan-
ciata dal coordinatore comu-
nale leghista Antonio Chiocca.
Viaggia ad alta velocità politi-
ca il gruppo di Militanza
Leghista, guidato da Vilma
Pavin, leghista della prima
ora. Tante le iniziative messe

in campo da Militanza
Leghista, tra cu il l’avvio del
Comitato locale Flat Tax, che
ha riunito a Cerveteri tutti i
coordinatori del centro Italia
dei Comitati Flat Tax. Nella
nota che segue una sintesi del
meeting di venerdì scorso: “Si
è svolto nella sede della coope-
rativa “Sportello Amico al ser-
vizio del Cittadino”  che ha
messo a disposizione i suoi
uffici  di via Italo Chirielletti 5,
il primo incontro dei
Coordinatori dei Comitati Flat

Tax del centro Italia.
L’incontro ha avuto un buon
successo e ha richiamato l’at-
tenzione oltre che dei
Coordinatori delle varie regio-
ni anche curiosi e appassionati
dell’argomento fiscale che
sappiamo essere sicuramente
uno dei più fastidiosi e scomo-
di da trattare tra i tanti argo-
menti e temi sociali che un
governo è chiamato a gestire e
che condizionano la vita di
ogni persona e famiglia.
Questo primo incontro “tecni-

co” è stato per chi deve assor-
bire le esatte nozioni della pro-
posta di legge e con i confron-
ti nel territorio dovrà poi
informare i cittadini renden-
doli partecipi. Per questo
vanno ringraziati Massimo
Imperato Presidente del
Comitato Flat Tax Nazionale,
Daniele Pinna coordinatore
per la Provincia di Roma,
Elena Fabbrucci e Claudio
Massari che stanno girando
l’Italia proprio per rendere più
facile la comprensione del
sistema Flat Tax.
L’importanza di partecipare a
queste iniziative inclusive ed
aggreganti come l’incontro di
venerdì pomeriggio è fonda-
mentale perché per cambiare
davvero le cose e migliorarle
dando ognuno il proprio con-
tributo bisogna esserci e parte-
cipare. Spesso accade che si
accettino regole senza neanche
provare a capirle per poi
magari lamentarsi perché non
sono ideali per le nostre abitu-
dini di vita!  È stata una gran-
de opportunità che il Comitato
Flat Tax di Cerveteri coordina-
to da Fabrizio Nusca che insie-
me al gruppo di Militanza
Leghista hanno organizzato
l’evento concluso al Jolly Bar
ristorante in una atmosfera
conviviale insieme con i refe-
renti nazionali che si sono resi
portavoce dei saluti che il
senatore e padre ideologico
Armando Siri ci ha voluto
inviare”. 

Venerdì pomeriggio importante meeting nella sede di “Sportello Amico”

A Cerveteri i Coordinatori Flat Tax del Centro Italia
L’evento, promosso dal gruppo Militanza Leghista, guidato da Vilma Pavin,
è stato coordinato dal responsabile locale del Comitato Fabrizio Nusca

L’associazione archeologica-culturale
Irasenna nei giorni scorsi è stata protagoni-
sta a Cinecittà a Roma per girare uno spot
pubblicitario con artisti di calibro interna-
zionale come Katherine Kelly Lang (l’attrice
è Brooke nella celebre serie Beautiful), l’atto-
re Alex Belli e il regista Adelmo Togliani,
insieme all’accademia Togliani.
L’associazione ringrazia sentitamente
Michele Damiani per aver pensato a noi
come parte integrante del set. “Siamo con-
tenti e spronati a fare sempre cose migliori,
– spiega Giuseppe Giangreco – segno che i
nostri sforzi, le nostre prove, la nostra tena-
cia nel capire, studiare, interpretare la storia
sia riconosciuto e queste occasioni, anche se
non prettamente rievocative ci danno la
carica e la spinta giusta. Come presidente
dell’associazione,  sono orgoglioso e fiero di
tutti gli associati per l’impegno che mettono
in essa, e colgo l’occasione per invitare tutti
gli interessati il 27 luglio a Cerveteri presso

il complesso delle tombe del comune dove
l’associazione sarà presente con banchi
didattici in un evento organizzato per i 15
anni dell’entrata della necropoli della
Banditaccia a sito Unesco. L’ evento è orga-
nizzato dal Comune di Cerveteri assessora-
to al Turismo, Sabam Rm, MET Etruria
meridionale e Artemide Guide. Vi aspettia-
mo numerosi”.

A cinecittà insieme alla Brooke di Beautiful artisti di calibro internazionale

L’associazione Irasenna in uno
spot con Katherine Kelly Lang

Il 7 Luglio alle ore 21 nella Storica Piazza
Spedalieri a Bronte, sarà realizzato lo spetta-
colo di danza e teatro ”L’uomo e il Cielo
Stellato”, per la regia e adattamento di
Agostino De Angelis. L’evento tratterà il
tema dell’Universo e di come l’uomo, sin dai
tempi più remoti, ha contemplato la volta
celeste, ricercando in questa un ordine, una
presenza superiore o un fine. Il viaggio del-
l’uomo oltre i confini dell’Universo, é realiz-
zato in occasione dei 50 anni dallo sbarco
sulla Luna e della conquista del pianeta bian-
co. In scena con lo stesso De Angelis, i giova-
ni attori e studenti degli Istituti scolastici
della cittadina, con lettura di testi tratti da
autori del mondo antico fino ai giorni nostri,
e le coreografie della Lombardo Academy di
Antonio Lombardo. La storica piazza, con un
apposito studio per il disegno luci, renderà
ancor più suggestiva la performance, in cui
saranno istallate opere e manufatti in pietra
lavica della ditta Bellanera e le scenografie a

cura di Sabrina Caruso. Importante la pre-
senza in scena, con alcuni interventi e poesie
a tema, del dott. Marcello Tagliente poeta-
archeologo. Lo spettacolo, è promosso dal
Comune di Bronte, e realizzato dalla
Lombardo Academy, in collaborazione con
l’Associazione Culturale ArchèoTheatron.
L’evento è inserito nel Progetto Nazionale di
Promozione e Valorizzazione 2019 ideato
dallo stesso regista, ed è strutturato come un
percorso culturale che si avvale di arti perfor-
mative di diverso genere, volto a valorizzare
il patrimonio artistico nel quale si svolge, cre-
scita e sviluppo sostenibile del territorio, pro-
mozione della cultura e del turismo. Tra gli
ospiti della serata il direttore del Parco
Archeologico del Colosseo dott.ssa Alfonsina
Russo e il critico cinematografico Renato
Scatà. Il 6 luglio alle ore 21 sempre nella stes-
sa piazza una serata danzante con i gruppi di
ballo della scuola che si esibiranno nelle
diverse discipline artistiche.

Lettura di testi tratti da autori del mondo antico fino ai giorni nostri

Bronte e lo spettacolo “L’uomo e il Cielo
Stellato”, regia Agostino De Angelis



Una mattinata all’insegna dell’ambiente per il Primo Cittadino

Bosco di Palo, Alessandro Grando:
“Chi ama la sua città lo dimostra con i fatti”
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Una giornata all’insegna del-
l’ambiente per il nostro sin-
daco Alessandro Grando, che
rende noto sui social di aver
collaborato con il gruppo
Lega Ladispoli per pulire il
Bosco di Palo e l’area verde di
via delle Azalee: “Bella mat-
tinata di volontariato con il
gruppo Lega di Ladispoli”.
“Pulizia approfondita del
Bosco di Palo e a seguire del-
l’area verde di via delle
Azalee”. “Chi ama la sua città
lo dimostra con i fatti”.

Carissimo Sindaco,
dopo la richiesta di incontro dei bambini
della 5D primaria sul problema delle
tende mancanti nelle classi (incontro per
il quale né la Scuola né i bambini hanno
mai ricevuto alcun riscontro), Le inoltro
una richiesta proveniente dai ragazzi che,
anche se non richiesto ufficialmente, vor-
rebbero incontrarLa per chiarire meglio
le loro richieste allegate. Mi permetto di
sottolineare che, nonostante le illazioni di
chi evidentemente crede che le persone
non sappiano ragionare con la propria
testa (evidentemente questo accade loro),
in entrambi i casi il sottoscritto non ha sti-
molato alcunché, ma proprio di questo
mi dispiaccio perché avrei dovuto essere
stato io a stimolare il rispetto dei bambi-
ni e dei ragazzi visto che le mie segnala-
zioni restano lettera morta, credo infatti
che persone come me e come Lei dovreb-
bero invece stimolare i ragazzi a guardar-
si intorno, ragionare e proporre soluzioni
e non essere intimiditi per la loro giovine
età e repressi per non parlare e non ragio-
nare (cosa, invero, pericolosa per tutti).
Cordiali saluti e buon lavoro! 

Riccardo Agresti

“Carissimo Sindaco,
quest’anno nell’ambito delle attività
didattiche svolte nell’ora di alternativa
all’IRC, abbiamo studiato l’educazione
stradale e abbiamo imparato che il com-
portamento dell’individuo sulla strada
rivela la sua maturità e soprattutto il suo
atteggiamento di rispetto verso gli altri: le
strade mettono in comunicazione gli
uomini, sono perciò fondamentalmente
uno strumento di relazione, di progresso,

di libertà e di indipendenza. Tuttavia
perché tali restino e non si trasformino in
strumento di morte, debbono essere per-
corse rispettandone le regole. Il rispetto
di queste regole permette di spostarsi in
sicurezza per questo ci siamo impegnati
nello studio delle regole del codice della
strada scoprendo che queste valgono
anche per noi quando siamo in bici. A
fine anno abbiamo anche fatto un’uscita
didattica nelle strade adiacenti alla scuo-
la con l’obiettivo di impegnarci come cit-
tadini in prima persona per esprimere le
nostre opinioni e dare il nostro contribu-
to al miglioramento della viabilità cittadi-
na producendo un documento in cui
volevamo mettere in evidenza quei punti
che, sulla base delle nostre osservazioni,
andrebbero messi in sicurezza o miglio-
rati. Dopo aver fatto un’attenta perlustra-
zione delle strade e delle piste ciclabili
della nostra città, in particolare quelle in
prossimità della Corrado Melone, abbia-
mo stilato una serie di suggerimenti che
renderebbero più semplice la nostra vita
di studenti e renderebbero più bella la
città che noi e Lei tanto amiamo: La pista
ciclabile su via Castellammare ormai in
molti tratti non si vede più, andrebbe
ripristinata e magari separata dalla car-
reggiata dove passano le automobili con
un piccolo spartitraffico come quello che
c’è sulla Settevene-Palo che separa le due

corsie di marcia delle auto. I parcheggi su
via Castellammare sono tra la pista cicla-
bile e il marciapiede, quindi le auto che
parcheggiano o partono sono costrette ad
attraversare la pista ciclabile mettendo a
rischio i ciclisti, sarebbe meglio se questa
fosse tra marciapiede e parcheggio. La
mattina le macchine parcheggiano sulla
pista ciclabile di via Castellammare e
obbligano i ragazzi in bici a passare in
mezzo alla strada, (chi va al Pertini è
costretto a farlo addirittura contromano)
con il rischio che si faccia male. In mezzo
alla pista ciclabile su via Caltagirone ci
sono delle griglie di scolo per l’acqua pio-
vana che sono sconnesse e più profonde
rispetto al livello dell’asfalto e rendono
pericolosa la pista ciclabile, per questo
motivo, in quei punti, chi la percorre per
evitarli è costretto a passare in mezzo alla
strada. Andrebbe messo in sicurezza l’at-
traversamento dell’incrocio tra via Y De
Begnac e via Caltagirone dove non siamo
riusciti a capire se ci sia o meno una pista

ciclabile.  Siamo fortunati ad avere una
bella pista ciclabile che va da via Claudia
fino a Torre Flavia, però termina subito
prima del ponte del Comune, proprio nel
punto più pericoloso. Sarebbe bello se
quella pista ciclabile fosse collegata a
quella di via Castellammare. La pista di
via Castellammare termina improvvisa-
mente quando incrocia via Firenze o
almeno noi non siano stati in grado di
capire dove prosegue. La rastrelliera
delle biciclette presente nella nostra scuo-
la è assolutamente insufficiente per oltre
mille alunni, inoltre la sua attuale posi-
zione non è corretta perché le bici sporgo-
no sul marciapiede intralciando il pas-
saggio degli studenti che fanno attività
motoria in giardino. Con l’utilizzo di
Google Maps, sulla foto aerea di
Ladispoli, abbiamo anche riportato in blu
le piste ciclabili attualmente esistenti e in
rosso quelle che l’Amministrazione
Comunale potrebbe costruire con un pic-
colo impegno di risorse.  Ci siamo anche
permessi di tracciare, in giallo, un possi-
bile collegamento con la pista ciclabile di
Palo che renderebbe davvero la nostra
Città a misura di ciclista. Certo, se il lun-
gomare fosse chiuso al traffico, sarebbe
bello che la pista ciclabile lo percorresse
tutto e fosse ininterrotta da Torre Flavia
fino a Marina di San Nicola. Infatti, se
tutti andassero al mare in bici, non ci

sarebbe la necessità di avere i parcheggi
sul lungomare e potrebbero essere sosti-
tuiti dalla pista ciclabile.
Carissimo Signor Sindaco, Le abbiamo
scritto nella speranza che lei tenga in
conto le nostre richieste e magari già a
settembre, con l’inizio del prossimo anno
scolastico potesse risistemare la pista
ciclabile su via Caltagirone e via
Castellammare e magari completare
almeno il collegamento tra via Claudia e
via Castellammare o via Caltagirone (per
intenderci quella in rosso) che ci permet-
terebbe di andare in sicurezza in bici a
scuola sia da piazza Domitilla che dal
Cerreto e dal Miami. Purtroppo per
ragioni di sicurezza molti genitori non
permettono ai nostri compagni di venire
a scuola in bici. Il nostro professore ci ha
spiegato che in questo momento storico i
comuni hanno difficoltà economiche e
devono privilegiare prima la realizzazio-
ne delle opere più importanti, però a
fronte di una minima spesa da parte del
Comune, se più studenti utilizzassero la
bici, ci sarebbero ricadute positive a
beneficio di tutti i cittadini: si deconge-
stionerebbe il traffico nelle ore di punta,
si eliminerebbe il parcheggio selvaggio
che intralcia la viabilità intorno alla scuo-
la, senza considerare il miglioramento
della qualità dell’aria. Siamo certi che già
solo il risparmio sulle cure delle patolo-
gie legate all’inquinamento dell’aria nel
giro di pochi anni permetterebbe di com-
pensare il costo sostenuto dal Comune
per realizzare le piste ciclabili di cui
abbiamo bisogno se davvero vogliamo
che i cittadini utilizzino la bici per poter-
si spostare.

Gli studenti dell’I.C. Corrado Melone scrivono 
al Sindaco: “Sicurezza sulle piste ciclabili”

Nella corte del Castellaccio si è svolta una festa all’insegna della
campagna che ha portato tantissimi visitatori, sia del posto che non.
Hanno partecipato alla festa l’associazione Equestre Colle Etrusco
ASD e l’associazione i Cavalieri del Borgo 2018. Le associazioni
hanno portato i loro cavalli in esposizione, dando la possibilità ai
bambini di divertirsi accarezzandoli e cavalcandoli. Inoltre, è stata
allestita una mostra dei trattori d’epoca e sono stati esposti una
locomotiva a vapore perfettamente funzionante e le macchine e
vespette d’epoca. Gli abitanti del quartiere si sono divertiti a creare
delle sculture con i balloni di fieno, molto suggestive. La festa è
stata all’insegna del divertimento dei bambini, dando largo spazio
a giochi adatti a loro. La presenza della musica e dell’angolo ristoro
hanno dato alla festa il tocco magico. Centinaia di persone si sono
fermate per degustare i prodotti offerti e divertirsi all’interno della
corte. Un ringraziamento particolare all’amministrazione, all’asses-
sore alla cultura Marco Milani e al delegato Gianfranco Fioravanti.
Infine, un ringraziamento agli organizzatori e a tutti i visitatori.

In tanti all’evento organizzato 
al castellaccio di Monteroni

Visita a sorpresa alla mostra delle riproduzioni delle opere di Caravaggio e di
altri pittori del ‘700 nella sala esposizioni dell’Hotel Villa Margherita di
Ladispoli. Ad ammirare le tele degli artisti Felicia Caggianelli e Sergio
Bonafaccia, allievi del maestro Guido Venanzoni, è arrivata la nota pittrice inter-
nazionale Carla Camp che ha espresso il proprio apprezzamento per l’iniziativa
culturale patrocinata dall’amministrazione comunale. “Carla Camp - afferma il
delegato all’arte Andrea Cerqua - è una pittrice di fama mondiale, le sue opere sono
state esposte perfino a New York, i suoi quadri sono stati acquistati da personaggi come
Ingrid Bergman, Romina Power e Paolo Villaggio. Carla Camp ha manifestato grande
apprezzamento per questa mostra che rappresenta il primo passo della battaglia che il
Comune si prepara ad intraprendere per sollevare dubbi sulla ricostruzione storica degli
eventi che portarono alla presunta morte del grande pittore a Porto Ercole. Esistono prove
documentali, come quelle fornite dal compianto professor Vincenzo Pacelli
dell’Università di Napoli,  che evidenziarono come Caravaggio fu arrestato a Palo Laziale
e tradotto nella fortezza degli Orsini dove potrebbe anche aver trovato la morte. E’ un
tema che il Comune a breve scadenza si preparerà ad affrontare con una serie di iniziati-
ve che confermeranno come Ladispoli torni a chiedere chiarezza sulla morte di
Caravaggio. A nome dell’amministrazione comunale ringraziamo l’artista Carla Camp
per aver onorato la nostra città con la sua visita sia alla mostra di Caravaggio che alla
rassegna Estive sinergie”, una collettiva dedicata a pittura, scultura e fotografia”. 
Entrambe le mostre sono ad ingresso libero.

La pittrice Carla Camp 
in visita alla mostra su Caravaggio

Nel prossimo torneo di serie
D il Ladispoli potrebbe ritro-
vare, dopo l'Avellino, una
nobile decaduta recentemente
radiata dal professionismo, il
Palermo. I siciliani , a meno di
un ribaltone  al ricorso , o suc-
cessivamente al Tar come ulti-
ma chance , potrebbero sperare nella Lega Pro, altrimenti dovranno
ricominciare dalla serie D . Voci di corridoio,  ancora infondate ,
parlano di un inserimento dei rosanero nel girone delle laziali, nello
stesso raggruppamento di cui fa parte il Ladispoli.  Un girone  che
si comporrà una volta che saranno ufficializzate le ripescate, quali
Pomezia e Anagni che con ansia sono in attesa di conoscere il pro-
prio destino. Insomma all'orizzonte potrebbe nascere un girone con
qualche interessante novità che, come lo scorso anno, potrà annove-
rare società blasonate dal passato recente importante. 

Palermo in serie D, sarà 
nello stesso girone del Ladispoli? 



Si è riunita, nei giorni scorsi, la Conferenza dei Sindaci
dell’Area Tiberina, Flaminia, Cassia presso la Sala Consiliare
del Comune di Fiano Romano. I Comuni presenti: Formello,
Filacciano, Castelnuovo di Porto, Rignano Flaminio, Torrita
Tiberina, Morlupo, Magliano Romano, Capena, Sacrofano,
Civitella San Paolo, Sant’Oreste e Riano. Motivo dell’incon-
tro: il progetto sulla discarica a Pian dell’Olmo. Tra i Sindaci
intervenuti a Fiano Romano, presenti anche i Sindaci che
hanno partecipato alla “Conferenza dei Servizi” indetta dalla
Regione Lazio e che si è tenuta lo scorso 24 giugno. Dal
Sindaco di Sacrofano Patrizia Nicolini, di Castelnuovo di
Porto Riccardo Travaglini e dal Sindaco di Riano Ermelindo
Vetrani sono state riportate, durante la seduta convocata dal
Presidente Ottorino Ferilli, le motivazioni contro la discarica
ribadite in Conferenza dei Servizi. I Sindaci, in sintesi, hanno
fatto sentire la propria voce in difesa del territorio, dei citta-
dini e dell’ambiente, attraverso posizioni chiaramente contra-
rie alla discarica. Molte, infatti, sono state le doglianze solle-
vate in quella sede, anche nei confronti della Regione Lazio,
che non ha atteso, per dar via al confronto, il parere della
Soprintendenza, un parere vincolante e fondamentale ai fini
di una seduta utile e costruttiva. Ancora una volta, i Sindaci
dell’Area Tiberina, Flaminia, Cassia presenti hanno stigma-
tizzato la scelta della cosiddetta “zona bianca” come possibi-
le luogo per discariche che, al contrario, individua un territo-
rio che va difeso senza dubbi ed incertezze; da anni ormai la
popolazione residente è impegnata nello straordinario ed
encomiabile lavoro per la raccolta differenziata che ha rag-
giunto, di recente, percentuali degne di nota. Inoltre, coral-
mente è stata dichiarata inammissibile l’azione di individua-
zione della cosiddetta “zona bianca”, misura che non ha con-
siderato i “vincoli che generano valore”: famiglie, associazio-
ni e realtà agricole e artigianali, da tempo, investono risorse
per creare occupazione dando lustro alle proprie Comunità
di appartenenza. Così come inammissibile è ancora oggi con-
siderare, nelle emergenze, il bacino metropolitano a ridosso
della Capitale come luogo per i rifiuti di chi non ha saputo
gestire, programmare, prevedere ed informare. E ancora:
“grave, indire una Conferenza dei Servizi senza assicurarsi
della partecipazione degli Enti principali e della presa visio-
ne degli elaborati progettuali da parte degli uffici ed Enti con-
vocati (Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio
per l'area Metropolitana di Roma la Provincia di Viterbo e
l'Etruria Meridionale, l’Arpa, le Autorità di Bacino del
Tevere)”. Si ricorda in questa sede, inoltre, che a gran voce i
17 Sindaci già da tempo avevano chiesto alla Regione l’istitu-
zione di un tavolo tecnico al fine di sostenere i Comuni nella
pianificazione e progettualità in tema rifiuti; richiesta rimasta
orfana di riscontro. Infine, è stata volontà di tutti i Sindaci
presenti dar seguito alla deliberazione dell’ultima seduta,
istituendo l’Osservatorio sui Rifiuti. Saranno membri
dell’Osservatorio: il Comune di Filacciano, Magliano
Romano, Castelnuovo di Porto e Riano e i rappresentanti dei
Comitati Civici che lottano da anni contro ogni forma di
discarica. L’Osservatorio avrà funzione di controllo, monito-
raggio e ricerca, anche portando all’attenzione degli Enti di
competenza soluzioni alternative e sostenibili. La seduta si è
sciolta riaffermando, all’unanimità dei presenti, la netta con-
trarietà alla discarica di Pian dell’Olmo e manifestando, inol-
tre, piena solidarietà al Sindaco di Riano e ai cittadini dichia-
rando la volontà di affiancare il Comune di Riano e i diversi
comitati civici, che si muovono contro la possibile discarica,
in ogni forma legittima di lotta e di contrasto anche e soprat-
tutto attraverso le attività del prossimo Osservatorio sui
Rifiuti, che avrà facoltà di richiedere, ove se ne vedrà l’esi-
genza, pareri tecnici e scientifici.

Discarica Pian dell’Olmo,
i sindaci riuniti hanno 
fatto sentire la loro voce: 
“Mai col nostro consenso”

“Ho appreso con molto piace-
re e soprattutto grande inte-
resse del Consiglio straordi-
nario che si è tenuto giovedì
nel Municipio Roma X per
richiedere l’inserimento del
Parco archeologico di Ostia
antica nell’elenco dei siti
Patrimonio dell’Unesco”. Lo
dichiara il sindaco di
Fiumicino Esterino Montino.
“È una notizia importantissi-
ma per il nostro territorio -
commenta il sindaco - perché
il Parco archeologico di Ostia
antica è un unicum con l’area
archeologica dei Porti di
Claudio e Traiano, che si trova
nel nostro Comune. Si ricono-
scerebbe in questo modo l’im-
portanza planetaria che tutta
quest’area ha a livello turisti-
co, paesaggistico, storico e
archeologico. Portus è un
luogo unico, il solo porto
romano così ben conservatosi
in tutto il mondo, oltre a esse-

re l’area archeologica più este-
sa dell’intera Roma”.
“Ovviamente - conclude
Montino - il Comune di
Fiumicino si rende disponibile

per proseguire, di comune
accordo con il Ministero dei
Beni culturali, con lo stesso
Parco archeologico, il
Municipio Roma X, la

Regione Lazio, il Comune di
Roma, questo importante per-
corso per il riconoscimento
del nostro tesoro come
Patrimonio dell’Umanità”.
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Fiumicino, Montino: “Ostia Antica
e Pontus patrimonio dell’umanità”

Lunedì 8 luglio si concluderà il
terzo e ultimo anno di attività
del Progetto Europeo “Music
Up Close Network:
Connecting Orchestral Music
to Young Audiences”
(MUCN), finanziato dal
Programma Europa Creativa
2014-2020. Il progetto si è occu-
pato di cooperazione artistica e
culturale transnazionale nel
settore musicale, con l’obietti-
vo di migliorare la fruizione
della musica e anche allo scopo
di ampliare e raggiungere
nuovi pubblici (in particolare i
giovani). 
Lo ha fatto attraverso lo svi-
luppo di una rete di relazioni e
scambi internazionali, la pro-
mozione dell’internazionaliz-
zazione delle carriere artistiche
dei giovani talenti e le strategie
di “audience development”
per rendere la cultura sempre
più accessibile a tutti. Capofila
la Fondazione Accademia
Nazionale di Santa Cecilia e
con il supporto del partner tec-
nologico “Regesta.exe”, il pro-
getto ha avuto un partenariato
che ha espresso le migliori isti-
tuzioni e accademie musicali
d’Europa: l’Orchestra
Nazionale di Lille (Francia),
l’Orchestra Filarmonica
d’Olanda, l’Orchestra
Filarmonica di Barcellona
(Spagna), l’Orchestra

Filarmonica di Sarajevo
(Bosnia - Erzegovina),
l’Orchestra Filarmonica del
Montenegro, l’Orchestra
Internazionale di Lubiana e
l’Accademia  Branimir Slokar
(Slovenia), la Fondazione
Internazionale Yehudi
Menuhin di Bruxelles (Belgio).
La partecipazione della
Regione Lazio come partner
del progetto ha avuto, non solo
una funzione di garante istitu-
zionale in qualità di unico ente
governativo presente nella
compagine, ma anche un ruolo
attivo in molte iniziative desti-
nate agli scopi del progetto
stesso, in particolare nel coin-
volgimento diretto del territo-
rio regionale. 
Ogni anno, infatti, dal 2016 al
2019, la Fondazione
Accademia Nazionale di Santa
Cecilia ha rappresentato pres-
so l’Auditorium Parco della
Musica numerose co-produ-

zioni realizzate in networking
con le altre orchestre partner
del progetto, con l’obiettivo
principale di coinvolgere il
pubblico giovanile, in partico-
lare i ragazzi delle scuole ele-
mentari, medie e superiori.
La Direzione Cultura e
Politiche Giovanili della
Regione Lazio, con la collabo-
razione dell’Ufficio Scolastico
Regionale ed il supporto tecni-
co di Lazio Innova, ha organiz-
zato workshop, incontri e mee-
ting nei territori delle province
per comunicare e diffondere
tutte le iniziative del progetto
agli Istituti Scolastici e
Musicali della Regione, pro-
muovendo la partecipazione
degli studenti non solo ai con-
certi, ma anche alle master-
class e ai momenti di musica
che hanno visto i giovani “pro-
tagonisti attivi” degli eventi.
Allo scopo inoltre di eviden-
ziare se e in che misura siano

stati attivati metodi e strumen-
ti per aumentare il pubblico
under 35, sia da parte dei par-
tner che degli operatori musi-
cali della Regione Lazio, è stata
ideata e realizzata la rilevazio-
ne delle “buone pratiche” di
audience development, cioè di
quei modelli vincenti di attra-
zione verso la musica d’orche-
stra pensati per le giovani
generazioni che posso essere
replicabili anche in altri conte-
sti. 
Nel corso della Conferenza
Internazionale, che si terrà
lunedì nella prestigiosa corni-
ce del Castello di Santa Severa,
verranno resi noti dunque i
risultati del progetto MUCN,
particolarmente importanti
anche perché realizzati grazie
alla forza e compattezza del
suo network così prestigioso.
La Regione Lazio presenterà
quanto realizzato nel corso del
progetto con un’analisi dei
risultati del monitoraggio e
rilevazione di quegli esempi di
successo che hanno maggior-
mente favorito il coinvolgi-
mento dei giovani nell’ascolto
e nella pratica della musica. A
conclusione della giornata si
svolgerà il concerto del Coro
delle Voci Bianche presso la
Sala Santa Cecilia
dell’Auditorium Parco della
Musica a Roma.

Music Up Close Network, conferenza
internazionale al Castello di Santa Severa
Numerosi gli ospiti, tra cui: Michele Dall’Ongaro,
Silvia Costa ed Albino Ruberti. Coordinerà Stefano Catucci



Sensibilizzare i cittadini a una
maggiore responsabilità e
attenzione alle questioni
ambientali, promuovere e sti-
molare comportamenti attivi
e virtuosi finalizzati al rispet-
to e alla conservazione dell’-
habitat marino, attraverso ini-
ziative di educazione ambien-
tale. Questi in sintesi gli
obiettivi del progetto #pla-
sticfreegc – promosso dal
Comando Generale del
Corpo delle Capitanerie di
porto Guardia Costiera su
mandato del Ministero
dell’Ambiente della tutela del
Territorio e del Mare. Il pro-
getto è partito nel 2019, prose-
guirà per tutto l’arco dell’an-
no e sarà presentato il 9

luglio, alle ore 15, presso la
Base navale della Capitaneria
di porto di Roma- Fiumicino.
All’evento interverranno il
Ministro dell’Ambiente
Sergio Costa e il Comandante
Generale del Corpo,
Ammiraglio Giovanni
Pettorino, per spiegare le
finalità di una collaborazione
rivolta ad alimentare una
nuova cultura della sostenibi-
lità, soprattutto tra
le nuove genera-
zioni, con partico-
lare riferimento alla
tematica “Plastic Free”.
Saranno presenti
anche il sottosegre-
tario di Stato
all’Ambiente on.

Salvatore Micillo, con delega
alla tutela dell’ambiente
marino, e il Segretario gene-
rale del Ministero, prefetto
Silvana Riccio. Le attività del
progetto saranno realizzate
principalmente attraverso
l’utilizzo dell’hashtag
#PlasticFreeGC, che costitui-
sce lo slogan identificativo
della campagna di comunica-
zione ed educazione ambien-
tale in materia di lotta alla
dispersione delle micro-

plastiche nell’habitat marino.
Durante l’incontro sarà
mostrato, in anteprima nazio-
nale, uno spot televisivo rea-
lizzato dalla Guardia Costiera
e dalla RAI, con l’obiettivo di
sensibilizzare il grande pub-
blico sull’importanza della
lotta alla dispersione delle
microplastiche in mare e sulle
conseguenze dannose che la
plastica produce
per le nostre

coste, i nostri mari, la nostra
salute. 
Nel corso della conferenza
sarà presentata anche una
nuova applicazione, utilizza-
bile su tutti i supporti multi-
mediali, pensata per favorire
iniziative concrete e mirate –
mediante un piano di attività
d’informazione –  ad una
maggiore responsabilità e
attenzione per la salvaguar-
dia del mare. Saranno inoltre
illustrate le attività promosse
dai Comandi territoriali della
Guardia costiera lungo gli
8.000 km di coste del Paese
per incentivare le buone pra-
tiche da adottare in mare e
sulla spiaggia a tutela del-
l’ambiente.

Operazioni  “reti fantasma”
Nell’occasione sarà lanciata,
inoltre, l’operazione “reti fan-
tasma”, attività mirata al recu-
pero delle reti da pesca abban-
donate volontariamente (tal-
volta accidentalmente) sul
fondo del mare, in aree di par-
ticolare pregio ambientale, che
incidono sul processo di cam-
biamento dei fenomeni natu-
rali e che rappresentano anche
un rischio per la sopravviven-
za della flora marina e per la
sicurezza dei subacquei. Si
svolgerà inoltre l’attività ope-
rativa di recupero di reti al
largo del litorale laziale,
durante la quale si immerge-
ranno anche il Ministro Costa
e l’Ammiraglio Pettorino.

Progetto ‘Plasticfreegc’ 
Proteggiamo
il nostro mare
dalla plastica,
proteggiamo
la nostra vita
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Si è svolta, sabato alle ore 17.30, presso la
Palazzina Vespignani la presentazione del pro-
getto “Donna Fotografa Militante - Una vita fra
due mondi” a cura del Nuovo Comitato “Tina
Modotti” - Associazione Onlus 8 marzo, per
l’allestimento di una inedita mostra che si pro-
pone di illustrare il percorso artistico di Tina
Modotti, importante fotografata mettendo in
risalto la donna emancipata, libera e passionale,
nonché militante, protagonista attiva e consape-
vole della storia politico-sociale del primo
Novecento. La manifestazione è organizzata
con il contributo dell’Assessorato alla Cultura,
Turismo e Spettacolo del Comune di Albano
Laziale.

Albano, a Palazzina Vespignani il ricordo di Tina Modotti:
“Donna Fotografa Militante - Una vita fra due mondi”



Nei giorni scorsi, il
Comune di Roma aveva
finalmente emesso
un’ordinanza che - come
ogni anno - prevedeva il
divieto di circolazione
dei veicoli a trazione ani-
male, le cosiddette “bot-
ticelle”, con temperature
uguali o superiori ai 30°
fino al 30 settembre. Un
provvedimento richiesto
a gran voce non solo da
tante Associazioni ani-
maliste ma anche da
tanti cittadini preoccupa-
ti per le condizioni di
salute e per il benessere
dei poveri animali, sfrut-
tati e costretti a camminare sull’asfalto
rovente e con l’afa di questa torrida
estate. Purtroppo però, il Presidente
del TAR del Lazio (seconda sezione)
ha sospeso con decreto cautelare la
suddetta ordinanza che era un primo
passo di civiltà verso la dismissione di
questa anacronistica tradizione. Una
decisione presa per tutelare il puro
interesse economico dei vetturini,
senza tenere nella minima considera-
zione il benessere di questi animali che
rischiano la vita. Il primo agosto si
terrà l’udienza innanzi al Tar per deci-

dere se la predetta ordinanza debba
essere confermata o revocata. LNDC e
Progetto Islander hanno dato mandato
agli avvocati Michele Pezone ed
Herbert Simone di intervenire nel giu-
dizio per sostenere la legittimità del-
l’ordinanza del Comune di Roma.
“Botticelle, carrozzelle, comunque le
vogliamo chiamare restano sempre un
bieco sfruttamento di poveri animali
in condizioni totalmente contrarie al
loro benessere fisico ed etologico. Ben
vengano queste ordinanze che sospen-
dono la circolazione di questi mezzi

nei mesi estivi, anche se
ritengo che 30 gradi sia
una temperatura ancora
troppo elevata e quindi
ancora inaccettabile ma
ricordiamoci che l’obietti-
vo è dire basta e opporsi a
questo sistema legalizzato
di sofferenza e morte” -
afferma Nicole Berlusconi
- Presidente di Progetto
Islander. “La decisione
presa dal Presidente del
TAR è francamente
incomprensibile e mette a
serio rischio la vita dei
cavalli che, è bene ricor-
darlo, sono esseri senzien-
ti e dovrebbero essere

tutelati dalla legge. Tra l’altro, proprio
qualche giorno fa il Ministro della
salute Giulia Grillo ha fissato un prin-
cipio molto importante, decretando lo
stop ai trasporti di animali sopra ai
30°, un aspetto rilevante che dovrebbe
fornire la migliore risposta tecnica pos-
sibile al TAR del Lazio. Aspettiamo
l’udienza del 1 agosto e speriamo che
nel frattempo, in questo luglio torrido,
nessun cavallo muoia per il caldo
come già successo in passato” - conclu-
de Piera Rosati – Presidente LNDC
Animal Protection.

Ordinanza anti-botticelle 
il TAR decide di sospenderla

Pino gigantesco crolla all’improvviso
a piazza Re di Roma, nessun ferito
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La Regione che ordina ad Ama di “puli-
re la città in sette giorni”, il Campidoglio
che accusa il governatore del Lazio di
“sfiorare il ridicolo”: sullo sfondo una
città sempre più in crisi con Rida
Ambiente, la società che gestisce il TMB
di Aprilia a tirarsi indietro sul diktat di
aumentare l’accoglimento dei rifiuti
della Capitale.  Sono ore decisive ma
roventi per Roma dove le strade, nono-
stante gli sforzi h24 di Ama, rimangono
lerce.  Cumuli di rifiuti dalla Cassia a
San Paolo, dall’Aurelio a Montesacro:
una mappa del degrado che non rispar-
mia nemmeno il centro, con cumuli di
spazzatura all’ombra di Palazzo
Valentini, o la Roma “bene” con via
Cortina d’Ampezzo e traverse sommer-
se dalla spazzatura. Campane del vetro
tanto piene da “esplodere” come quella
in via Vibio Mariano a Tomba di
Nerone, rifiuti organici lasciati in terra a
marcire sotto i quali proliferano i vermi
come alla Marranella. L’esasperazione

dei romani, alle prese con slalom e catti-
vi odori che si insinuano nelle finestre
lasciate aperte contro l’afa, che aumenta.
Una rabbia esplosa in proteste e gesti
tanto estremi quanto irresponsabili, con
pure il rischio di incendi da autocombu-

stione a fare paura. Cassonetti in fiam-
me alla Garbatella, al Prenestino e a
Primavalle. Blocchi stradali con le pattu-
miere utilizzate come ostacolo a Talenti.
Un elenco che conta anche Villaggio
Falcone, rifiuti in strada e roghi, e Ponte

di Nona con via Caterina Usai a metà
allagata da una perdita d’acqua, in parte
soffocata dalla spazzatura gettata in
mezzo alla strada. Ma l’esasperazione
non è solo in periferia. Nelle scorse notti
sono stati avvolti dalle fiamme anche
alcuni cassonetti di via Donna Olimpia,
a Monteverde. Bagliore e cattivo odore
hanno svegliato i residenti che l’indoma-
ni si sono ritrovati con balconi anneriti
dalla fuliggine, arredi bucati dai tizzoni
ardenti, tende e zanzariere annerite.
Scenario identico questa notte dove le
fiamme hanno divorato altre pattumiere
sempre a Monteverde. Alle 3 sul posto
sono arrivati i Carabinieri della Stazione
Gianicolense per gli accertamenti del
caso: le cause del rogo sono ancora da
appurare.  Sorpreso invece in flagrante il
titolare di un negozio di Ponte Galeria
che stava tentando di dare fuoco ad un
cumulo di rifiuti accatastati in via
Senorbi. I militari della stazione di zona
sono immediatamente intervenuti inter-

rompendo la pericolosa azione messa in
atto dall’uomo, un romano di 70 anni
incensurato, che ha “giustificato” il suo
gesto lamentandosi con i Carabinieri – a
cui ha anche rivolto frasi oltraggiose -
del mancato ritiro da alcuni giorni, del-
l’immondizia da parte degli addetti alla
raccolta della nettezza urbana. Il com-
merciante è stato denunciato a piede
libero con le accuse di getto pericoloso
di cose e oltraggio a pubblico ufficiale.“
Così, mentre c’è chi “risponde” all’emer-
genza rifiuti dando alle fiamme i casso-
netti della città, come se servisse a risol-
vere qualcosa, gli altri romani pagano
due volte: oltre ai quotidiani scenari di
degrado, carcasse in cenere, odore di
bruciato e di immondizia la spesa per
sostituire ogni pattumiera che scompare
sotto alle fiamme si aggira, in base ai
dati diffusi da Ama e dalla Sindaca
Raggi, intorno agli 800 euro. Risorse che
potrebbero essere spese sicuramente
meglio.“

Monteverde lercia e cassonetti in fiamme
A Ponte Galeria fermato un negoziante che tentava di dare fuoco a un cumulo di spazzatura

Un albero di dimensioni impo-
nenti è crollato fortunatamente
nella notte tra venerdì e sabato
nella rotonda di Piazza Re di
Roma, zona che di giorno è
molto frequentata da famiglie e
bambini perchè adibita ad area
giochi, ed a pochi passi dai
quartieri popolari di San
Giovanni e Appio. L’albero, un
pino marittimo ad alto fusto, ha

travolto un traliccio della luce e
altri alberi in corrispondenza
dell’uscita della metropolitana,
lato via Vercelli. I Vigili del
fuoco confermano che non ci
sono feriti. La rotonda di Re di
Roma è molto frequentata da chi
vive nella zona, anche per la
presenza degli accessi alla
metro, oltre a essere luogo di
ritrovo serale.
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In relazione ad una ricostruzio-
ne di stampa apparsa in questi
giorni sulle pagine di un noto
quotidiano, i vertici della Polizia
Locale di Roma Capitale hanno
voluto precisare che nell’area
della Stazione Termini e zone
limitrofe la Polizia Locale è quo-
tidianamente impegnata con i
propri agenti in attività mirate al
contrasto di condotte illecite su
strada, dei fenomeni di abusivi-
smo commerciale e delle varie
forme di illegalità e degrado

nella zona, come peraltro già
comunicato in precedenti occa-
sioni agli organi di stampa.
Un’opera costante che non ha
mai subito un’interruzione. A
supporto di quanto detto ci sono
dati che parlano chiaro. Nel solo
semestre gennaio-giugno 2019 -
sottolineano i dirigenti della
Polizia Locale - sono stati effet-
tuati circa 2000 controlli di poli-
zia stradale durante i quali sono
state contestate 17.600 sanzioni
ed in una cinquantina di casi si è

proceduto con fermi e sequestri
dei veicoli; 200 le rimozioni per
soste irregolari; più di mille i
controlli ai taxi, bus turistici o
ncc; 3 i daspo urbani applicati;
oltre un migliaio i controlli che
hanno riguardato abusivismo
commerciale, sia in sede fissa
che ambulante, e parcheggiatori
abusivi; oltre 15.000 gli articoli
venduti illegalmente e posti
sotto sequestro. 48 i fermi per
identificazione nei confronti di
persone extra-comunitarie. A

questi si aggiungono circa 50
interventi di bonifica e di riqua-
lificazione di aree verdi e sedi
stradali, effettuati in collabora-
zione con Ama. Preme comun-
que ringraziare - la chiusura dei
responsabili del Corpo di
Polizia - gli organi di stampa per
queste attente analisi, le quali
forniscono uno stimolo a prose-
guire in quelle numerose attività
di contrasto all’illegalità che
vedono impegnato il Corpo
ogni giorno.

Stazione Termini: “nessun silenzio”
da parte della Polizia Locale

L’app Youpol, consente
una brillante operazione
della Polizia a Fidene

Nella tarda serata di ieri, i
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
Roma Centro hanno raccolto i
frutti di una lunga attività di
osservazione e pedinamento di
un cittadino marocchino
sospettato di essere un corriere
di droga. I militari lo hanno
seguito fino alla zona di
Camporomano, dove, poco
prima delle 22:00, l’uomo, un
38enne domiciliato a Roma e
con precedenti, ha incontrato
altri due connazionali di 28 e 29
anni, anche loro pregiudicati,
per effettuare la consegna di un
panetto di hashish del peso di 2
Kg. Il rendez vous è stato
immediatamente interrotto dal-
l’intervento dei Carabinieri che
hanno bloccato i tre “soci” e
sequestrato il panetto. Subito
dopo, sono scattate le perquisi-
zioni nelle rispettive abitazioni
dei fermati: in casa del 38enne, i
Carabinieri hanno rinvenuto e
sequestrato ben 38 Kg di
hashish, 1,5 Kg di marijuana e
oltre 2.000 euro in contanti rite-
nuto provento della sua illecita

attività. Nel domicilio del citta-
dino marocchino di 29 anni,
invece, i Carabinieri hanno sco-

perto una carta di identità fran-
cese risultata contraffatta, una
macchina contasoldi, circa 7.600
euro in contanti e un jammer,
disturbatore di frequenze per
segnali telefonici e GPS.
Tutto il materiale è stato seque-
strato, mentre i tre corrieri sono
stati arrestati e rinchiusi nel car-
cere di Regina Coeli, dove
rimangono a disposizione
dell’Autorità Giudiziaria.

Blitz Cc: 10 kg di droga
sequestrati e confiscati
10mila euro in contanti

Non solo le zone del centro ma anche le periferie, su
disposizione del Questore Carmine Esposito, vengo-
no sottoposte a controlli serrati. A Fidene, nella sera-
ta di venerdì, si è svolto un pattuglione interforze,
coordinato dal Dirigente del commissariato di zona
Fabio Germani, che ha visto l’impiego della squadra
di Polizia Amministrativa e Giudiziaria, del Reparto
Prevenzione Crimine, della Guardia di Finanza e
della Polizia Locale. La sala operativa della Questura
ricevuta una segnalazione, da parte di un privato cit-
tadino, tramite l’applicazione “Youpol” (applicazio-
ne della Polizia di Stato per poter denunciare in
tempo reale con foto, messaggi scritti, link, siti web e
video, episodi di bullismo e spaccio di droga) circa
un’attività di spaccio che stava avvenendo lì in zona,
ha comunicato immediatamente il fatto al funziona-
rio della Polizia di Stato che, con gli agenti del
Reparto Prevenzione Crimine, è andato subito a veri-
ficarne la veridicità. Quando i poliziotti sono arrivati
all’indirizzo che gli era stato indicato hanno imme-
diatamente individuato un uomo, fermo all’interno
dell’utilitaria segnalata che, alla loro vista, si è inner-
vosito. Durante il controllo, forse pensando di sfuggi-
re alla perquisizione, C.G., romano di 56 anni, ha con-
segnato agli uomini in divisa 1 involucro di nylon
trasparente, che conteneva 10 dosi di cocaina, tiran-
dolo fuori dal portaoggetti della portiera lato passeg-
gero. Gli agenti hanno poi trovato, nello stesso posto,
numerose altre bustine di nylon solitamente usate
per il confezionamento della droga; nello schienale
del sedile dell’autista 3 involucri contenenti cocaina;

nel portaoggetti centrale 2 telefoni cellulari e, all’in-
terno della macchina e di un marsupio, 5.728 euro
suddivisi in banconote di vari tagli. C.G., che con sé
aveva in totale 23 dosi di cocaina per un peso com-
plessivo di 32,6 grammi, è finito in manette per
detenzione, ai fini di spaccio, di sostanze stupefacen-
ti. Prezioso è stato il senso del dovere e di legalità del
privato cittadino che ha ben utilizzato l’applicazione
Youpol, consentendo alla Polizia di arrestare uno
spacciatore. I finanzieri, invece, hanno sanzionato il
titolare di un bar per la mancata installazione del
misuratore fiscale e l’assenza di scritture contabili; lo
stesso è stato poi invitato a presentarsi in commissa-
riato per regolarizzare la propria posizione.
Nell’esercizio commerciale erano inoltre presenti
due avventori con precedenti di polizia.
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Tumore differenziato alla tiroide, le donne sono
le più colpite. Casi raddoppiati in ultimi 20 anni 

Quello alla tiroide è il tumore del sistema endocrino
più diffuso ed il sesto tipo di tumore, per frequenza,
nelle donne, con un rapporto maschi/femmine di
3/1. Nel 90% dei casi origina dalle cellule follicolari
tiroidee che sono le cellule che producono gli ormoni
tiroidei (fT3 e fT4), e prende il nome di adenocarcino-
ma papillare o follicolare, caratteristiche che permet-
to no di definirlo come “tumore differenziato”.
“L’incidenza di tale neoplasia è in aumento princi-
palmente a causa di due fattori: il miglioramento
delle tecniche diagnostiche che permettono di ricono-
scere sempre più precocemente la presenza di nodu-
li tiroidei anche di piccole dimensioni e la maggiore
esposizione a fattori di rischio ambientali (inquinan-
ti, agenti tossici, radiazioni ionizzanti)” illustra il
Professor Andrea Giustina, Presidente della Società
Europea di Endocrinologia e del CUEM. “In assenza
di sintomi specifici e quando i noduli sono non pal-
pabili e non rilevabili, la maggior parte delle diagno-
si avviene in modo ‘incidentale’ ossia nel corso di
indagini diagnostiche, come eco-color-doppler di
vasi del collo, od ecografie del collo per sindromi
aspecifiche. Anche in corso di PET/CT per altre pato-
logie oncologiche non è raro riscontrare noduli ad
elevato metabolismo”. Il sospetto diagnostico viene
generalmente risolto mediante l’esecuzione di esame
citologico su agoaspirato. La questione centrale, in
presenza di un nodulo tiroideo neoplastico è la sua
‘stadiazione’, ossia la valutazione della sue caratteri-
stiche che portano alla scelta del relativo trattamento.
A seconda del cosiddetto ‘profilo di rischio’ del
nodulo si opta per la chirurgia (parziale o radicale) e
l’eventuale stadiazione e/o trattamento a base di
radioiodio (I131). Il trattamento con radioiodio ha tre
obiettivi principali: 1) definire il profilo di rischio 2)
distruggere eventuali foci di cellule tiroidee residue
dopo l’intervento (sia non patologici che patologici);
3) localizzare e trattare eventuali localizzazioni di
malattia, quali metastasi linfonodali e/o a distanza;
4) rendere il dosaggio della Tireoglobulina un mar-
ker idoneo per il follow-up. Riguardo all’indicazione
all’ impiego dello I131, è presente un forte dibattito

all’interno del mondo scientifico con punti di vista
contrastanti, a seguito della pubblicazione di linee
guida statunitensi (American Thyroid Association -
ATA 2015). In un recente studio del Gruppo di
Medicina Nucleare dell’Università di Brescia condot-
to dal Dott. Domenico Albano e dal Prof. Raffaele
Giubbini (“Possible delayed diagnosis and treatment
of metastatic differentiated thyroid cancer by adop-
ting the 2015 ATA guidelines” Eur J Endocrinol
2018;179:143-151) sono stati rivalutati circa 2500
pazienti sottoposti ad intervento chirurgico di rimo-
zione della tiroide e trattamento con I131. In 140
pazienti (il 6% del campione) sono state individuate
metastasi a distanza; secondo le linee guida dell’ATA
2015, 38 presentavano un profilo di rischio post-chi-
rurgico elevato e quindi un’indicazione assoluta a
ricevere terapia con I131, mentre ben 102 presentava-
no un rischio intermedio-basso o basso e quindi
senza un’indicazione assoluta al radioiodio. Se questi
pazienti non fossero stati valutati e/o trattati con tec-
niche di Medicina Nucleare vi sarebbe stato un ritar-
do nella individuazione delle metastasi e di conse-
guenza nel trattamento con impatto su prognosi e

qualità della vita. Cosa significano questi dati? “Se
fossero stati classificati con i criteri dell’ATA non
avrebbero ricevuto l’ablazione del tessuto residuo
con una diagnosi tardiva delle metastasi e un ritardo
nel trattamento” spiega il Prof. Giubbini, “In altre
parole l’assenza di una corretta stadiazione può por-
tare i pazienti a non essere trattati tempestivamente e
ad una peggiore prognosi”. In fase post-chirurgica,
anche nei pazienti a basso-intermedio rischio l’utiliz-
zo del radioiodio e la successiva scintigrafia estesa a
tutto il corpo riveste un ruolo cruciale nella corretta
stadiazione di malattia andando, non solo a valutare
l’entità del tessuto tiroideo residuo (che può restare
in parte), ma a riconoscere eventuali lesioni metasta-
tiche linfonodali ed a distanza (osso, polmone in pri-
mis) con un impatto significativo sul management
del paziente. Le associazioni italiane di endocrinolo-
gia e medicina nucleare hanno redatto delle racco-
mandazioni al fine di garantire una gestione ottima-
le ed univoca di questi pazienti. I pazienti a ‘basso
rischio’ vengono trattati con l’asportazione della por-
zione di tiroide interessata dal tumore a cui deve
seguire una terapia tiroidea sostitutiva con

Levotiroxina. Per i soggetti con ‘rischio intermedio o
intermedio-basso’ l’ attuale miglior standard di trat-
tamento prevede l’asportazione della tiroide in toto,
l’eventuale eliminazione di focolai residui con I131
ed il controllo del trattamento con la scintigrafia
dopo I131 (tecnica in grado di rilevare metastasi a
distanza e linfonodi con buona accuratezza soprat-
tutto se associata ad uno studio tridimensionale
SPECT). Il trattamento con 131 è oggi semplice e
maneggevole: il paziente assume una compressa di
radioiodio in un reparto di degenze protette e rima-
ne in osservazione per circa 72 ore. Il trattamento
generalmente viene effettuato una sola volta in
assenza di metastasi, e può essere ripetuto nel caso
che il tumore sia diffuso. Le forme ‘differenziate’ rea-
giscono molto bene alla terapia con radioiodio: i dati
parlano di una prognosi favorevole a 5 anni nell’85%
dei casi. In questa fase prevalentemente diagnostica
risulta determinante la forma sintetica del TSH
umano ricombinante: poichè il trattamento con I131
sia efficace infatti, occorre avere alti livelli di TSH nel
sangue. In passato per ottenere questo effetto si
sospendeva la terapia sostitutiva per almeno 30-40
giorni lasciando il paziente senza ormoni tiroidei e
determinando uno stato di ipotiroidismo mal tollera-
to e complicato da alcuni rischi (quali astenia, affati-
camento, aumento ponderale, intolleranza al freddo,
comparsa di edemi, stipsi ostinata con forti limitazio-
ni sulla qualità di vita e l’attività lavorativa). La forma
sintetica del TSH invece permette di ottimizzare il
trattamento senza disagi per il paziente in quanto si
aumenta artificialmente il TSH senza causare sintomi
e disturbi. In ultima analisi, un corretto approccio
post-chirurgico nella gestione del paziente con carci-
noma tiroideo differenziato prevede una ristadiazio-
ne (definita come “ablazione” del residuo), atto quasi
esclusivamente diagnostico nei Pazienti con rischio
intermedio basso di recidiva, un trattamento adiu-
vante con maggiori dosi di radioiodio nelle forme
biologicamente più aggressive ed infine un tratta-
mento di maggiore impegno nella malattia metasta-
tica conclamata. 
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La città di Roma si prepara ad
ospitare la diciassettesima edizio-
ne degli EuroGames, il più grande
evento multi-sportivo del conti-
nente nato per promuovere i dirit-
ti civili nello sport e sostenere la
lotta contro ogni forma di discri-
minazione. Dall’11 al 13 luglio
quattromila atleti in rappresentan-
za di 55 nazioni si ritroveranno nei
più prestigiosi impianti della
Capitale per misurarsi in 14 disci-
pline sportive, un appuntamento
mai approdato prima in Italia per
una tre giorni di sport all’insegna
del rispetto, dell’inclusione e del-
l’uguaglianza a cui tutti saranno
chiamati a partecipare. La manife-
stazione è stata presentata questa
mattina in Campidoglio con una
conferenza stampa presso la Sala
“Laudato Sì” alla presenza
dell’Assessore allo Sport del
Comune di Roma Daniele
Frongia, dell'On. Svetlana Celli,
Consigliera del Comune di Roma
e Vice Presidente della
Commissione Sport Assemblea
Capitolina, del Presidente dei
Giochi Adriano Bartolucci
Proietti, di Annette Wacther, Co-
Presidente Eglsf, del Delegato allo
Sport dalla Presidenza della
Regione Lazio Roberto Tavani, di
Daniele Masala della direzione
Nazionale Aics, di Vladimir
Luxuria, Ambasciatrice Roma
EuroGames 2019, di Carlo
Molfetta e Raffaella Masciadri,
rispettivamente membro e
Presidente della Commissione
Nazionale Atleti del CONI, insie-
me agli ambassador Alessandro
Spigai, pluricampione mondiale
di pattinaggio artistico, e lo scritto-
re e conduttore tv Fabio Canino.
Presenti anche Klaus Heusslein,
portavoce dell’Università di
Colonia e partner del progetto
OutSport coordinato a livello
europeo da AICS-Gaycs nell’am-
bito del programma Erasmus+, e
Federico Maria de Luca di
Melpignano, in rappresentanza
dell'UNAR, del Dipartimento Pari
Opportunità, della Presidenza del
Consiglio dei Ministri e del

Sottosegretario alle Pari
Opportunità. In Campidoglio pre-
sente anche la Vice presidente del
CONI Alessandra Sensini, che ha
aperto la conferenza con i saluti
alla manifestazione e un ‘in bocca
al lupo’ a tutti gli atleti da parte
del Presidente del CONI Giovanni
Malagò. I giochi prenderanno il
via con un’imponente cerimonia
di apertura giovedì 11 luglio pres-
so lo Stadio Tre Fontane, saranno
sostenuti da numerosi volti noti
dello Sport, della Cultura e dello
Spettacolo, e impreziositi da
un’intera settimana di iniziative
collaterali che accompagneranno
pubblico e partecipanti per tutto
l’arco della manifestazione. Gli
EuroGames (www.romaeuroga-
mes2019.org) nascono per portare
in una nuova dimensione la pro-
mozione della diversità e dell’in-
clusione, dimostrando i benefici
sociali dello sport e soprattutto la
sua capacità di unire. Sono attesi
nella Capitale oltre 4000 atleti in
arrivo da ogni parte del pianeta
(dallo Sri Lanka ad Andorra, pas-
sando per Hong Kong, Stati Uniti,

le Isole Heard e McDonald fino
alla Nuova Zelanda) pronti a
misurarsi in 14 diverse discipline
sportive: Calcio, Futsal, Tennis,
Volley, Beach Volley, Golf,
Atletica Leggera, Pallanuoto,
Bowling, Nuoto, Badminton,
Danza Sportiva, Hockey e
Podismo, quest’ultimo con la
Roma Rights Run, una maratona
che attraverserà i luoghi più rap-
presentativi della Città Eterna. A
fianco della manifestazione ci sarà
anche la Boxe, con l’attesissima
sfida valevole per il titolo italiano
dei pesi massimi tra Luca

D’Ortenzi e Sergio Romano che
sosterrà i giochi a distanza: il
match organizzato dalla BBT di
Davide Buccioni in programma
sabato 13 luglio in Piazza
Rossellini a Ladispoli ha deciso di
raccogliere e rilanciare il messag-
gio della manifestazione in colla-
borazione con la Fighters Life di
Alberto Frati e Massimiliano
Maone, e in occasione del match
ribadirà il proprio impegno nella
lotta al pregiudizio e all’omofobia.
Tutte le competizioni si dispute-
ranno in 13 impianti sportivi della
Capitale e prenderanno il via alle

9.00 di giovedì 11 luglio. Nello
stesso giorno lo Stadio Tre
Fontane all’Eur farà da cornice
alla cerimonia di apertura dei
Giochi (inizio alle 18:30) con la sfi-
lata delle 55 nazioni presenti, il
discorso inaugurale e un grande
show ricco di sorprese e ospiti
d’eccezione. Venerdì 12 luglio
giornata serrata di gare: si partirà
alle 9:00 e le competizioni andran-
no avanti per tutti il giorno, le luci
si spegneranno alle 21:00. Sabato
andranno in scena le finali che
assegneranno le medaglie: con-
sueta partenza alle 9:00 e fischio
finale non oltre le 16:00. La ceri-
monia di chiusura dei Giochi si
terrà presso l’EuroGames Sport
Village ospitato da “GIAM SUM-
MER The House of Love” all’in-
terno de “La Bibliotechina” sem-
pre all’EUR. Tantissimi gli sportivi
che hanno voluto sostenere la
manifestazione e i suoi messaggi.
Tra questi Carlo Molfetta, taek-
wondoka medaglia d’oro alle
Olimpiadi di Londra 2012 e attual-
mente team manager della
Nazionale Italiana di Taekwondo;

Raffaella Masciadri, ex capitano
della nazionale di basket femmini-
le che ha chiuso la sua carriera
poche settimane fa con in bacheca
15 scudetti conquistati;
Alessandro Spigai, pluricampione
mondiale di pattinaggio artistico,
sposato con un altro forte pattina-
tore, che inserisce sempre nelle
sue performance temi legati alle
questioni civili; Nicole Bonamino,
portiere di hockey in-line della
Nazionale italiana, una delle
prime atlete azzurre a fare coming
out perché “a essere se stessi non
si sbaglia mai”. 
Tra i volti noti dello spettacolo
investiti del ruolo di Ambassador
dei giochi figurano inoltre
Vladimir Luxuria, portatrice per
decenni della battaglia che ruota
attorno ai diritti della comunità
LGBTI, e Fabio Canino, attore,
scrittore e conduttore radiotelevi-
sivo autore del libro “Le parole
che mancano al cuore”, romanzo
che parla della storia d’amore tra
due calciatori di Serie A. 
Roma EuroGames 2019 sarà un
evento di Sport, Cultura e Diritti
Umani. La tre giorni di manifesta-
zione sarà preceduta dal 5 al 10
luglio da una settimana ricca di
appuntamenti con conferenze,
workshop, tour ed eventi teatrali
(il programma completo su
www.romaeurogames2019.org/e
urogamesweek/), iniziative nate
dall’esigenza di sottolineare come
lo sport e la cultura possano cam-
biare la vita della comunità LGBTI
e possano anche mutare la società
contrastando ogni tipo di discri-
minazione. Ospiti e personalità
internazionali si confronteranno
sulla lotta alla discriminazione
con contributi focalizzati sullo
sport e non solo, mirando ad
approfondire argomenti e pro-
spettive rilevanti: atleti, attivisti,
artisti, psicologi, avvocati e ricer-
catori saranno coinvolti negli
expert workshops in una rassegna
finalizzata alla condivisione delle
competenze, e in dibattiti aperti
che ne restituiranno i risultati in
chiave divulgativa.

Presentati oggi in Campidoglio

CENTRO STAMPA ROMANO

Roma - Via Alfana, 39 - tel 06 33055200 - fax 06 33055219

Stampa quotidiani e periodicisu rotativa offset a colori e in bianco e nero

Stampa riviste e cataloghi Stampa riviste e cataloghi
volantini, locandine e manifestibiglietti da visita cartoline e calendariinviti e partecipazioni buste e carte intestate



12 • Speciale Salute laVoce

Aria condizionata, gioia e dolori
domenica 7 lunedì  8 luglio 2019

I consigli del medico Otorinolaringoiatra
La calura di questo torrido perio-
do estivo ci induce ad esporci
all’aria condizionata nei tanti
ambienti che quotidianamente
frequentiamo, sia pure senza
volerlo e spesso senza piena con-
sapevolezza. Quali accortezze
dobbiamo mettere in atto per
non subire conseguenze spiace-
voli? “L’estate rappresenta un
fattore di rischio per le nostre
mucose respiratorie, entrare ed
uscire da negozi, uffici, super-
mercati, palestre, come anche
aerei, treni ad alta velocità, dove
sono attivi impianti di climatiz-
zazione, determina un vero e
proprio schock termo-igrometri-
co, legato alla differenza di tem-
peratura tra ambiente esterno ed
interno - a parlare è il Prof. Lino
Di Rienzo Businco Responsabile
Otorinolaringoiatra, Ospedale S.
Carlo di Nancy-Roma
Presidente SIDERO onlus - le
mucose delle prime vie respira-
torie (naso, seni paranasali, farin-
ge, tonsille, adenoidi, laringe,
bronchi) ne risentono, diventano
secche e più permeabili all’ag-
gressione di virus e batteri (e
quindi si sviluppano riniti, sinu-
siti, adeno-tonsilliti, faringiti,
laringiti e abbassamento di voce,
tosse, asma). È facile dopo sbalzi
termici avere raffreddori o sinu-
siti, con faringiti con naso che
“scola” in gola o direttamente
legate alla secchezza delle fauci
propria degli ambienti climatiz-
zati. Esistono terapie in grado di
prevenire i danni mucosali, a
base di sostanze emollienti ed
idratanti anche a base di vitami-
ne. queste, un po’ come avviene

per la pelle, formano un film
protettivo sulle mucose, renden-
dole più forti contro le aggressio-
ni climatiche e le infezioni.  Ma
quali sono segnali che non occor-
re trascurare? Fattori di rischio
da correggere e da tenere pre-
sente per chi è esposto ad
ambienti climatizzati sono: aller-
gie, adenoidi o tonsilliti ricorren-
ti specie nei bambini, afte orali,
stomatiti, mal di gola ricorrenti,

abbassamenti di voce, bisogno di
raschiare la gola, tosse cronica o
ricorrente - prosegue Businco -
per  tutte le situazioni borderline
per le vie aeree, in cui già i turbi-
nati sono ingrossati e le vie dei
comunicazione dei seni parana-
sali parzialmente chiuse, restano
valide le raccomandazioni di

ripristino della ventilazione
fisiologica. Oggi questo è possi-
bile in modo risolutivo e
microinvasivo con Risonanza
Quantica Molecolare, con le
radiofrequenze di terza genera-
zione a freddo e con gli innovati-
vi balloon di derivazione emodi-
namica, sistemi tutti che, elimi-

nando le ostruzioni e ricostituen-
do attraverso i naturali canali
respiratori il corretto flusso
aereo, consentono di recuperare
la fisiologica “riserva” di salute
delle vie alte aeree attraverso il
ripristino e la riattivazione delle
funzioni di filtro, riscaldamento,
umidificazione e condiziona-
mento dell’aria inspirata attra-
verso il naso cosi riaperto e risa-
nato! Si interrompe così il circolo
vizioso: fragilità delle vie aeree -
episodi infettivi febbrili-malesse-
ri generali-mal di gola-catarro.
Anche la riduzione del volume
dei tessuti linfatici di tonsille e
adenoidi, o il rimodernamento
di alcune aree malate degli stes-
si, sempre con metodologie
microinvasive, può migliorare
salute e benessere e rinforzare le
vie aeree contro tutti gli agenti
climatici esterni. Ma quale
dev’essere la temperatura ideale
rispetto a quella esterna? Molto
spesso a causare raffreddori,

tosse e mal di gola non è l’aria
condizionata in sé, quanto un
suo uso scorretto, che mette il
nostro corpo bruscamente sotto
stress termico per il salto di tem-
peratura - dice ancora il Prof. Di
Rienzo Businco - la differenza
non deve essere superiore ai 7
gradi. C’è una piccola formula:
impostare una temperatura pari
alla metà di quella esterna più
10°C. Ad esempio se fuori ci
sono 36°C, regoliamo a
36/2+10= 28°C quella interna.
L’aria condizionata ha lo scopo
di migliorare il clima in un’abita-
zione e il benessere dei suoi abi-
tanti, non posizionare l’unità
interna correttamente, può otte-
nere l'effetto contrario. Il flusso
di aria, sia fredda che calda, non
va orientato direttamente verso
le persone, sarebbe fastidioso e
può generare diversi malesseri,
quali torcicolli, nevralgie, asma,
allergie respiratorie, riniti, e con-
giuntiviti. È importante - conclu-
de  lo specialista - che l’aria non
sia direzionata verso la scrivania,
il tavolo da pranzo, la poltrona o
il divano del salotto o un letto, al
massimo ai piedi di questo, men-
tre si può accettare che il flusso
vada verso un’area di passaggio;
è poi sbagliato posizionare lo
split dietro a tende, divani o di
fronte una parete a meno di tre
metri, se così si genera un “rim-
balzo” dell'aria che colpisce le
persone.

Prof. Lino Di Rienzo Businco Responsabile  Otorinolaringoiatra,
Ospedale S. Carlo di Nancy-Roma Presidente SIDERO onlus
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Beppe Marotta ha rilasciato un'intervista ai
micorofoni di Sky Sport nella quale parla del

futuro di due giocatori dell'Inter: Nainggolan e
Icardi. Per l'amministratore delegato del club
nerazzurro, i due non rientrano più nei piani

della società: "Ci sono due giocatori che non
sono centrali in questo momento nel progetto
Inter. Mi riferisco a Nainngolan e a Icardi.

Hanno ingaggi pesanti e quindi non facilis-
simi da sistemare, pur riconoscendo

ovviamente il valore sportivo".
Marotta spiega come poter uscire da
questa situazione: "Si esce innanzitut-

to con la chiarezza e la trasparenza. In
una progettualità bisogna anche trovare i profili

giusti. Abbiamo avuto modo di parlare con
molta schiettezza e franchezza ai diretti interes-
sati, pur nel rispetto di quelli che sono i loro valo-
ri contrattuali e valori professionali, ma abbiamo
spiegato quella che è la presa di posizione della
società. Questo credo che sia l’elemento più
importante". Sull'ipotesi di un ripensamento per
Icardi, e sulla possibilità che comunque l'attac-
cante argentino sia agli ordini di Conte nel ritiro
precampionato, Marotta ha precisato che "una
cosa è affermare che Icardi è sul mercato, come
abbiamo fatto; una cosa è rispettare quelli che
sono gli aspetti contrattuali di un accordo che
prevede comunque che il calciatore debba pren-
dere parte agli allenamenti e debba essere allena-

to, e noi non vogliamo assolutamente venir
meno ai nostri doveri. Poi c'è il diritto dell'al-
lenatore a scegliere le formazioni e mandare
in campo chi crede". "Entrambi sanno di
questa situazione - prosegue Marotta -, il
che non significa che vengono sminuite le
loro capacità. Sono entrambi, secondo
me, degli ottimi giocatori e degli ottimi
talenti. Ma chiaramente il talento da solo
fa vincere le partite, ma è la squadra che fa
vincere un campionato e quando dico vince-
re un campionato significa raggiungere l’obietti-
vo che ognuno ha prefisso. Di conseguenza non
rientrano nel nostro progetto, con la trasparen-
za e il rispetto che è loro dovuto".

Marotta: “Icardi e Nainggolan
fuori dal progetto Inter”

L'amministratore delegato del club ha dichiarato di aver avuto già modo
di parlare con molta schiettezza e franchezza ai diretti interessati
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All’Ischia Film Festival serata d’onore per l’attore romano che si divide tra regia e recitazione

È stata la sera di Valerio Mastandrea all’Ischia Film
Festival 2019. L’attore romano ha infatti avuto ben tre
film in cartellone, a partire dalla sua opera prima da
regista, Ride, che ha presentato al pubblico insieme
alla protagonista, Chiara Martegiani, un’opera, ha
detto Mastandrea “in cui c'è tanto rispetto per il pub-
blico, una storia piccola, silenziosa e molto autenti-
ca”. Un film difficile per entrambi, essendo una cop-
pia nella vita. “Lavorare in coppia non mi era mai
successo, la notizia che la volevo protagonista del
film gliel’ho data proprio a Napoli, a cena, lei era
commossa e io avevo i conati di vomito per il nervo-
sismo. Siamo una coppia e abbiamo un rapporto
schietto e privo di filtri. Sul set si sono divertiti tutti,
tranne noi”. Una preoccupazione che aveva anche
l’attrice, ma per altre ragioni. “Ce la farò? è stato il
primo pensiero, e me lo chiedo ancora. Il personaggio
era complesso e tutti i giorni dovevo confrontarmi
con Valerio che mi chiedeva molte cose, era difficile

stargli dietro. Ne abbiamo parlato molto, mi ha chie-
sto di affrontare la mia Carolina in maniera istintiva,
ma sapendo bene chi fosse lei, che aveva oltretutto
molte cose in comune con Valerio e dovevo rubare da
lui per fare mio il personaggio”. Un film che l’attore
voleva fare da tempo. “Ride lo avevo in mente da 15
anni, avevo letto tante interviste a donne che aveva-
no perso qualcuno per un incidente sul lavoro, quan-
do la stampa aveva iniziato a parlarne quasi tutti i
giorni. Il lavoro è una costante nella nostra cultura. Il
concetto stesso di lavoro è cambiato, una volta era
affermazione, oggi è come andare in guerra, per il
precariato e per lo scarsissimo interesse verso l'essere
umano. L’attuale media di morti bianche è di 3,12 al
giorno, quando girai il primo cortometraggio sul
tema era 3,87”. Dopo Ride, Mastandrea ha introdotto
anche Domani è un altro giorno in compagnia per la
regista di Simone Spada, commedia di amicizia e
malattia in cui divide la scena con Marco Giallini, un

film “dedicato proprio a Marco, mi sono messo al ser-
vizio di questa storia facendo assist a lui. E fare un
assist è più bello che segnare. Volevo fare questo
viaggio con lui per capirne l’importanza non solo a
livello professionale”. Spada ha aggiunto -
“Domani è un altro giorno è il remake di
un bellissimo film spagnolo, Truman, ma
con Valerio e Marco abbiamo sconvolto
il copione per renderlo nostro. Loro
sono attori particolari che vanno sul-
l’istinto. C’è molto di loro dentro,
soprattutto un aspetto malinconico
ironico che in Truman non c’è”. Ieri
c’è stata anche la proiezione even-
to del film La Banda Grossi di
Claudio Ripalti. Storia vera del
brigante ottocentesco Terenzio
Grossi e della sua banda di
fuorilegge.

La grande notte di Mastandrea 



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.TI PRESENTO PATRICK
Un film di Mandie Fletcher. Con Sam Fletcher, Beattie Edmondson, Rupert Holliday Evans, Ann Queensberry, Ed Skrein Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 233 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Sarah e? stata lasciata dal fidanzato. Mentre la sua vita sta andando in pezzi, riceve in eredita? dalla nonna un cane, il viziatissimo carlino Patrick. La vita della trentenne inglese Sarah va in pezzi il giorno in cui viene lasciata dal fidanzato. Come se non bastasse, pochi giorno dopo la sua nonna muore lasciandole in eredità un carlino di nome Patrick. Costretta a prendersi in casa l'animale, Sarah inizia una difficile convivenza fatta di tragicomiche uscite al parco, disastri domestici e complicate giornate lavorative nella scuola in cui lavora come insegnante d'inglese. L'incontro con due uomini, l'aitante Ben e il veterinario Oliver, regalano a Sarah la prospettiva di un nuovo amore, ma sarà il rapporto con Patrick il sentimento che cambierà in meglio la sua vita.

ALADDIN
Un film di Guy Ritchie. Con Will Smith, Gigi Proietti, Mena Massoud, Naomi Scott, Billy Magnussen Uscita 22 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 768 sale. Distribuzione Walt Disney. 
Aladdin vive di espedienti nella città di Agrabah. Durante un furto incontra la principessa Jasmine di cui si innamora a prima vista e farebbe di tutto per conquistarla. Il perfido visir Jafar approfitta della situazione e spedisce Aladdin a rubare una lampada magica che rende potentissimo chi la possiede. Ma dentro la lampada c'è un genio.Non solo l'impossibile viene reso possibile, grazie agli effetti speciali, ma il nuovo Aladdin conserva quella dimensione incantata che caratterizza la favola di Aladino, ancor prima che il cartone disneyano. L'Aladdin di Ritchie segue passo passo il cartoon originale e mantiene intatti elementi iconici come il Nord Africa da favola. Ritmi e coreografie sono coinvolgenti e le linee narrative convergono in una storia che ben si adatta alla nostra epoca. ESCAPE PLAN 3 - L'ULTIMA SFIDA
Un film di John Herzfeld. Con Sylvester Stallone, Malese Jow, Dave Bautista, Devon Sawa, Harry Shum Jr. Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 226 sale. Distribuzione M2 Pictures. Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

PETS 2 - VITA DA ANIMALI
Un film di Chris Renaud. Con Patton Oswalt, Jenny Slate, Kevin Hart, Eric Stonestreet, Alessandro Cattelan Uscita 6 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 197 sale. Distribuzione Universal Pictures. La sua padrona ha avuto un figlio e il cane Max si ritrova improvvisamente ansioso, vittima della sindrome del genitore iper apprensivo, e torturato da un prurito psicosomatico. Quale miglior cura di un soggiorno in campagna? Nel frattempo, a New York, a presidiare il quartiere, restano Gidget, che imparerà a fingersi un gatto, e il coniglio Nevosetto, che avrà modo di soddisfare la sua sete di avventura.Film per famiglie che non sacrifica i più piccoli, il sequel di Pets è lento a ingranare ma poi procede con sicurezza e divertimento, regalando qualche scena memorabile. Costruito come un trittico di piccole parabole sul coraggio, sul potere e sulla solidarietà e chiuso da un finale tutto azione che ristabilisce nettamente il confine tra buoni e cattivi, Pets 2 non va a caccia di originalità ma raggiunge comunque la meta

ARRIVEDERCI PROFESSORE
Un film di Wayne Roberts. Con Johnny Depp, Zoey Deutch, Danny Huston, Rosemarie DeWitt, Farrah Aviva Uscita 20 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 201 sale. Distribuzione Notorious Pictures. Richard, professore di letteratura, scopre di avere un cancro ai polmoni. Deciso a rifiutare le cure, prima di morire modifica drasticamente la sua vita. Allontana dalle lezioni chiunque non sia interessato e spinge gli allievi rimasti a liberare la loro voce. Per Richard sarà un lungo, liberatorio congedo dalla vita.Depp vesti i panni ormai soliti del dandy decadente e decaduto, in una stretta confluenza di esigenze drammatiche e riferimenti autobiografici. Ma il regista Wayne Roberts non ha il coraggio di portare fino in fondo il potenziale distruttivo del suo film e l'assenza morale sfocia in una dolcezza malinconica che tutto abbraccia e tutto sopisce, compresa la rabbia grottesca di Johnny Depp

WOLF CALL - MINACCIA IN ALTO MARE
Un film di Antonin Baudry. Con François Civil, Omar Sy, Reda Kateb, Mathieu Kassovitz, Paula Beer Uscita 27 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 109 sale. Distribuzione Adler Entertainment. Il 'canto del lupo' è il nome in codice di un sonar nemico, di un pericolo in avvicinamento che solo un 'orecchio d'oro' può avvertire. Analista acustico dall'udito eccezionale, Chanteraide si è guadagnato quel soprannome sul campo. E il suo campo è il mare. Infallibile fino a quel momento, commette un errore e deve rispondere ai superiori della défaillance. Sceneggiatore di fumetti con lo pseudonimo di Abel Lanzac, Antonin Baudry cambia 'corpo' ma non spirito, firmando una spettacolare opera prima che non dà tregua. Il film coniuga con audacia rara intrigo geopolitico e thriller d'azione. Un matrimonio tra riflessione profonda e immersione totale, tra azione pura e studio dei caratteri. Wolf Call non è soltanto un film d'azione, è soprattutto un confronto tra uomini che condividono lo stesso destino.

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. ANNABELLE 3
I coniugi Ed e Lorraine Warren, demonologi e cercatori di fantasmi, hanno chiuso la bambola Annabelle, pericolosa perché posseduta da uno spirito, in un'apposita teca nel loro personale museo degli orrori nello scantinato di casa. La teca è stata sigillata e benedetta in modo che il male non possa uscirne. La piccola Judy, figlia dei Warren, sta per compiere dieci anni e, pur essendo molto legata ai genitori, soffre un po' per la loro controversa popolarità e viene presa in giro a scuola, non trovando nemmeno amichetti che vengano a fare festa con lei per il suo compleanno. I genitori devono uscire di casa per la nottata e Judy viene affidata alla giovane babysitter Mary Ellen, con cui la bambina si trova molto bene. Un'amica di Mary Ellen, Daniela, in pratica si autoinvita a fare festa con le due, ma ha uno scopo segreto. Vuole scendere nel museo dei Warren per cercare di comunicare con lo spirito di suo padre, morto da non molto. Sgattaiolata nello scantinato, chiede allo spirito di manifestarsi, di dare un segno. Il segno lo ottiene proprio da Annabelle e perciò apre la teca. Pessima idea. 

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. IL SEGRETO DI UNA FAMIGLIA
Un film di Pablo Trapero. Con Martina Gusman, Bérénice Bejo, Edgar Ramirez, Joaquín Furriel, Graciela Borges Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 56 sale. Distribuzione Bim Distribuzione. Eugenia e Mia sono due sorelle argentine: mentre Mia è rimasta presso la sontuosa proprietà di famiglia chiamata La quiete, Eugenia ha scelto di vivere a Parigi, dove il padre aveva lavorato come diplomatico. Un ictus capitato a papà richiama Eugenia a casa. Nulla in questa famiglia è come sembra, e sotto La quiete si agitano tensioni e verità nascoste.Dopo Il clan, che raccontava un'altra famiglia piena di segreti, Pablo Trapero si misura con una forma d'amore assoluto - quello fra due sorelle - incastonata in una cornice ambigua. Trapero dirige in modo empatico e tattile, cambiando più volte registro, dal melodramma alla commedia nera, dal grottesco al farsesco. E non perde l'occasione per riferire parte del racconto al passato ingombrante del suo Paese, regalando alla storia più di un doppiofondo a sorpresa.

Empatico e tattile, un racconto sulla sensualità segreta e una fisicità utilizzata come forma primaria di comunicazione. Con doppiofondo a sorpresa. Drammatico, Thriller - Argentina, Francia 2018. Durata 112 

NUREYEV - THE WHITE CROW
Un film di Ralph Fiennes. Con Oleg Ivenko, Adèle Exarchopoulos, Chulpan Khamatova, Ralph Fiennes, Aleksey Morozov Uscita 27 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 241 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Ballerino fuori dagli schemi, Rudolf Nureyev cresce in tecnica e splendore. Una tournée a Parigi è la risposta al suo bisogno di conoscere più da vicino la cultura e il balletto occidentali. Incontenibile e ribelle, si attira i sospetti del KGB, che lo marca stretto.A partire dalla biografia di Julie Kavanagh, Ralph Fiennes si concentra su un episodio della vita di Nureyev, il suo rocambolesco passaggio all'Ovest nella primavera del ’61. Sospeso tra due paesi, due mondi e due stili, il suo eroe rompe le linee di confine mantenendo la simmetria e la naturalezza nonostante lo sforzo dello slancio. Dissidente, rivoluzionario, étoile del 'mondo libero’, chi era Rudolf Nureyev? Il regista non si pone la questione. The White Crow è un film d'amore, Ralph Fiennes ama Nureyev. Non è abbastanza?

Un film d'amore con una sua singolarità e una qualità virtuosa di movimento. Biografico, Drammatico - Gran Bretagna 2018. Durata 122 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Un capitolo che allarga i confini della serie, introduce un tocco di ironia e convince con una seconda parte scatenata. Horror, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Una commedia drammatica con Johnny Depp professore malato terminale, adulto ribelle, padre e marito comprensivo. Commedia, Drammatico - USA 2018. Durata 90 Minuti.

Un'innocua commedia inglese sul complicato rapporto fra una donna sola e un cane rimasto senza padrona. Commedia, Gran Bretagna 2018. Durata 94 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

Guy Ritchie mantiene quella dimensione incantata delle favole non rinunciando a qualche stoccata politica. Avventura, Fantasy, Musical - USA 2019. Durata 128 Minuti.

Un dimenticabile epilogo per una saga d'azione nata stanca e ormai del tutto spompata. Azione, USA 2019. Durata 87 Minuti.

Tre piccole divertenti parabole che procedono con sicurezza e divertimento e confluiscono in un finale all'altezza. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 86 Minuti.

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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